

■ La storica sentenza e la vittoria del Grande Oriente d'Italia

Con una sentenza storica depositata il 19 dicembre, la Corte Europea dei Diritti dell'Uomo (Cedu) ha condannato l'Italia per la perquisizione della sede del Grande Oriente d'Italia e il sequestro di documenti contenenti dati sensibili relativi agli iscritti delle loge nelle regioni Sicilia e Calabria. Tutto ebbe inizio nell'estate del 2016 con l'annuncio da parte della presidente della Commissione Antimafia Rosy Bindi dell'apertura di un filone di inchiesta sui legami tra la Mafia e la Libera Muratoria. In 40 pagine, i giudici della Cedu hanno accertato che la perquisizione ed il sequestro costituivano una violazione dell'art. 8 della Convenzione Europea dei Diritti dell'Uomo (che protegge il domicilio e la riservatezza), aggiungendo che il provvedimento era sproporzionato in quanto non vi era alcuna evidenza che la acquisizione di tanti dati cartacei e digitali fossero rilevanti ai fini della inchiesta della Commissione. L'ordine di perquisizione e sequestro non era stato soggetto ad alcuna previa verifica giudiziale, e la motivazione del provvedimento era assolutamente generica non sussistendo "elementi che avrebbero potuto suffragare un ragionevole sospetto del coinvolgimento della Associazione nei fatti oggetto di indagine". In un momento storico in cui le accuse gratuite alla Libera muratoria sono all'Ordine del giorno questa lodevole sentenza lascia ben sperare per il futuro del nostro ordine.



■ La Fraternité sur YouTube

La télévision locale Cat TV a récemment réalisé un reportage dans les locaux de la Loge *La Fraternité* à l'Orient d'Yverdon-les-Bains, à l'occasion de ses 150 ans d'existence célébrés en juin dernier. Or, ses deux FF.: bien connus Roland Brouze et Jean-Paul Ciana ont eu la délicate mission de présenter son Temple, ses activités et d'expliquer la substance de la Franc-maçonnerie. Avec beaucoup de *maestria* et de sagacité, ils ont su apporter des réponses claires et circonstanciées à l'intervieweuse, qui entendait «lever un coin du voile entourant les mystères de la Franc-maçonnerie». Ainsi, notre F.: Jean-Paul a précisé que la Loge est un lieu atemporel de liberté, où chaque F.: s'exprime sans entrave, apprend à écouter et se ressource grâce aux rituels et aux symboles. Quant à notre F.: Roland, il a rappelé les valeurs suprêmes de l'Art Royal, à commencer par la fraternité.

■ Remobiliser la fraternité

Le F.: Franck Fouqueray, fondateur-directeur de *450.fm-Journal de la FM* sous tous ses angles, a bénéficié de la primeur de la première interview accordée par le F.: Yves Pennes, le

nouveau Grand Maître de la *Grande Loge Nationale Française*. Élu en décembre dernier avec 97,09% des voix, cet initié depuis 42 ans a annoncé que son mandat se focalisera sur trois axes essentiels: la réappropriation des rituels, la remobilisation de la fraternité et la relance de la quête initiatique et spirituelle: «*Notre entrée en Franc-maçonnerie est motivée généralement par notre désir de fraternité et par notre engagement à travailler sur nous-mêmes. Il est important de garder toujours cette fraîcheur et de continuer à travailler en Loge, même si parfois le monde profane nous retient et nous empêche d'y venir*», a-t-il précisé, en annonçant rester à l'écoute constante de ses Frères. (Sources: *450.fm*, 21 décembre 2024)

■ Im Zeichen Gotthold Ephraim Lessings Die seit Januar stattfindenden 55. Kamenzer Lessing-Tage 2025 tragen den Titel «Lessing und Kamenz». Die Veranstaltungsreihe wird im März und April fortgesetzt. Am 5. März wird die Ausstellung «Lessing in Kamenz – Neuerwerbungen des Lessing-Museums seit 2010» eröffnet, und am 23. April zeichnet die Arbeitsstelle für Lessing-Rezeption für den Vortrag «Lessing

und Kant» von Prof. Dr. Rudolf Langthaler verantwortlich. In der Hauptkirche St. Marien in Kamenz wird am 28. Juni „Nathan on Church«, ein Live-Hörbuch nach Lessing von und mit Tom Quaas angeboten. Der deutsche Aufklärer kam 1729 in dem Ort in der Oberlausitz zur Welt. Er wurde 1770 in die Hamburger Loge «Zu den drei Rosen» aufgenommen und verfasste den bis heute bekannten Dialog «Ernst und Falk. Gespräche für Freimaurer». www.lessingmuseum.de

■ Cento anni fa l'attacco fascista alla Massoneria.

E' online Erasmo di gennaio 2025. In apertura i cento anni dall'inizio dell'ascesa in Italia della dittatura scandita dal discorso del 3 gennaio del 1925 tenuto da Mussolini alla Camera e dal varo delle leggi fascistissime, prime fra tutte quella che colpì al cuore la Massoneria mettendola al bando, segnando la fine di tutte le libertà. Seguono: l'appello di Valdo Spini alla città di Firenze a commemorare il 3 ottobre prossimo i martiri dell'eccidio perpetrato un secolo fa dalle camicie nere, tra cui il massone Giovanni Becciolini. Una vicenda ricostruita nel libro di Stefano Bisi "Le dittature serrano i cuori" e presentata insieme all'ex ministro socialista alla Fondazione Spadolini Nuova Antologia.